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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE GESTÃO DO
ISSEC (CONGE)

Pauta: Socialização do resultado de negociação entre Issec e Coopanest, para deliberação
do Conselho de Gestão do Issec.

Data: 03/10/2023 Horário: 15 horas e 30 minutos Local: Google Meet

Composição

a Sandra Machado - Seplag (Presidente) b Marconi Lemos - Representante da CGE
(Conselheiro Suplente)

c Aparecida Façanha - Representante da
Sesa (Conselheira Suplente)

d Olavo Peixoto - Issec (Conselheiro)

e Helano Maia - Representante do Servidor
Público (Vice-presidente)

f Patrícia Facó - Representante do
Servidor Público (Conselheira)

g Joaquim Vale - Representante do
Servidor Público (Conselheiro)

h

Aos 3 dias do mês de outubro do ano de 2023, às 15 horas e 30 minutos, por meio do google1

meet, reuniram-se os respectivos membros do Conselho de Gestão do Issec (Conge),2

formalizada por meio do Decreto nº 34.974, de 10/10/2022. Aberta a reunião, pela Presidente3

do Conge - Sandra Machado, que desejou boas vindas a todos os presentes; registrou a4

participação do Secretário Executivo da CGE - Marconi Lemos, em substituição ao5

Conselheiro Aloísio Carvalho - Secretário Chefe da CGE, por motivo de férias; realizou a6

leitura da pauta e passou a palavra ao Conselheiro Olavo Peixoto, que iniciou a apresentação7

da pauta informando que o tema foi encaminhamento da reunião do Conge, ocorrida no dia8

12/09/2023; contextualizou sobre a criação do Grupo Técnico de Negociação Issec/Rede9

Credenciada, especificando seus integrantes (Gerente de Credenciamento, Gerente de10

Contas da Saúde, Gerente de Autorização de Procedimentos, Gerente de Planejamento e11

Orçamento, Núcleo de Controle Interno e Assessoria Jurídica), o qual passou a contar,12

também, com a participação do Conselheiro Helano Maia, representando o Comitê Executivo13

do Issec; além disso, falou sobre as premissas do Grupo de Negociação, sendo elas:14
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Evolução da Carteira de Usuários (Iniciou em novembro/2018 com 10.320 usuários e, até15

setembro/2023, ultrapassou a 106 mil vidas - Escala Ascendente), ressaltou que, referida16

carteira conta com 62% de usuários com faixa etária superior a 59 anos (incremento na17

frequência e morbidade), informações estas evidenciadas nos Relatórios Atuariais;18

cronograma mensal de pagamento à Rede Credenciada; Relatório Mensal de pagamento à19

Rede Credenciada (disponível no site do Issec); nesse relatório, foi demostrado que a20

Coopanest recebeu o equivalente a R$ 993.797,29 no mês de setembro/2023, e,21

R$ 15.413.893,16 no acumulado de janeiro a setembro de 2023, estando a Coopanest entre22

os três primeiros credenciados, no referido relatório (com 13 páginas), a receber maior23

importância do Issec; Parecer Técnico da Assessoria Técnica; e, Parecer Jurídico da24

Assessoria Jurídica do Issec. Do início da Negociação, o Cons. Olavo então, descreveu as25

propostas apresentadas pela Coopanest, sendo a 1ª proposta: 8 portes (pacotes): 6% linear26

para as especialidades de traumatologia, obstetrícia, oftalmologia e outras cirurgias de27

urgência ou eletiva, e, 70% a mais (inovadoramente) para os pacotes cirúrgicos28

cardiovasculares; frisou a inovação dos pacotes cardiovasculares, por não ser uma prática29

das operadoras de mercado, nem tão pouco das operadoras de auto gestão; após várias30

reuniões, enviaram uma 2ª proposta: 8 portes (pacotes): 4,65% linear para as especialidades31

de traumatologia, obstetrícia, oftalmologia e outras cirurgias de urgência ou eletiva, e, nas32

consultas da dor e pré-anestésica, e, 55% para os pacotes cirúrgicos cardiovasculares; como33

forma de intimidação, junto à 2ª proposta, recebemos a comunicação de34

suspensão/paralização das atividades, a partir de 01/10/2023, caso não35

concordássemos com os reajustes propostos. Levado ao conhecimento do Comitê36

Executivo do Issec, órgão colegiado interno, com o objetivo de adoção de tratativas37

executivas operacionais; ocasião em que o Cons. Helano passou a integrar o referido GT38

Negociação; o Cons. Olavo passou a palavra ao Cons. Helano que, assim, explanou: o39

resultado da negociação, mas, primeiramente, parabenizou a equipe de negociação do Issec40

pois, antes de sua intervenção, conseguiram negociar 3,5% para os portes anestésicos, o41

óbice estava nos pacotes e nas consultas, por isso, estavam insistindo na suspensão dos42

atendimentos; frisou, o momento é bastante complexo dado o volume financeiro apresentado43

e, principalmente, pelo fato de que sem anestesia praticamente todas as intervenções44

cirúrgicas são paralisadas; ressaltou, ainda, o Comitê Executivo precisa reavaliar os pacotes,45

com cautela, em momento oportuno; explicou, que a problemática se deu, após a Coopanest46
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ter tomado conhecimentos de negociações (do passado) entre o Issec e outras Cooperativas,47

com honorários proporcionalmente menor para os anestesiologistas em relação aos48

cardiologistas e, por isso, queriam impor esses valores afrontosos; após reunião presencial49

entre o grupo de negociação do Issec e os representantes da Coopanest, ficou acordado o50

envio de nova proposta e postergado o prazo da suspensão dos atendimentos, para que51

pudessem analisar a nova proposta e respondê-los; apresentaram nova proposta: reajuste de52

3,5% nas consultas da dor e pré-anestésica, e, para todos os outros serviços, além de terem53

apresentado uma solicitação administrativa, referente a divergência com um credenciado. Em54

nova reunião presencial, dessa vez com a presença do Presidente da Coopanest, o55

compromisso assumido foi de reajuste de 3,5%, somente, nos portes anestésicos, com56

flexibilidade no período de vigência, em virtude da mudança da dinâmica de negociação, o57

qual precisaria passar pela apreciação do Comitê Executivo, e, deliberação do Conselho de58

Gestão do Issec; a Coopanest pleiteou a vigência para a partir de setembro/2023,59

considerando que as contas ainda seriam enviadas, e, a vigência do contrato entre60

Issec/Coopanest era até junho/2023, solicitou, também, um compromisso para inclusão de61

pacotes, no próximo ano; o Cons, Helano informou da impossibilidade de assumir o62

compromisso, mas, estariam abertos a discussão; parabenizou novamente toda a equipe de63

negociação do Issec que evitou a descontinuidade do mencionado contrato e informou o64

resultado final da negociação para a análise e deliberação do Colegiado: reajuste de 3,5% em65

todos os portes anestésicos; sem mudanças nas consultas; e, sem criação de pacotes; com66

vigência a partir de 1º de setembro de 2023, considerando que não geraria burocracia e nem67

retrabalho. O Cons. Helano solicitou a interrupção da comunicação à Rede Credenciada, da68

suspensão dos atendimentos, com isso, se comprometeu em dar celeridade à apreciação do69

Conge e de defesa diante do Colegiado para aprovação do resultado dessa negociação,70

considerando tudo o que foi colocado. Ressaltou, ainda, é preciso ter clareza e muito cuidado71

com o recurso pois não é infinito; por isso, da necessidade e importância da negociação de72

qualidade e análise do Comitê Executivo para posterior deliberação do Conselho de Gestão,73

para que se possa realizar qualquer tipo de alteração de valores; frisou, a amplitude de74

crescimento de receita do Issec para a Coopanest, na ordem de 30% a 40% a cada ano, em75

volume financeiro (especificou: em 2022 o acumulado foi de 14.300 Mi, e, neste ano (até76

setembro/2023) já superou 15.400 Mi); acrescentou que, se não houver muito cuidado com a77

utilização do recurso público, o Issec será obrigado a conter/diminuir os atendimentos,78
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concluiu informando que acredita que a negociação terminou em bom termo. A Cons. Patrícia79

ressaltou a importância de permanecer em vigilância a todo e qualquer aumento, aos80

procedimentos com relação a alteração dos nomes e majoração de valores porque o recurso81

realmente é finito. Com a palavra, a Presidente do Conge - Sandra Machado, parabenizou a82

ação e atuação do Superintendente do Issec – Olavo Peixoto, como também, da Equipe de83

Negociação, pois se tratando de saúde são negociações difíceis, ademais, numa cooperativa,84

há muitos cooperados, é uma união que gera força, inclusive, negocial. Salientou que a85

negociação foi muito boa, considerando os valores que seriam devidos ou justos no sentindo86

de uma correção pelos índices inflacionados; parabenizou, também, o Cons. Helano que tem87

colocações sempre muito pertinentes e com dados evidenciais, que certamente gera uma88

maior dificuldade para a outra parte em direção a busca de algum benefício; entende que foi89

uma negociação dentro do possível e acredita ter sido muito bem feita e conduzida; concluiu,90

parabenizando mais uma vez ao Cons. Helano e a Equipe do Issec. O Cons. Marconi Lemos,91

suplente do Secretário Aloísio Carvalho, frisou que, embora sua participação seja passageira,92

salientou o grau de complexidade e profissionalismo que está sendo empregado na condução93

do Issec, e, especificamente, na negociação que está em pauta; manifestou-se favorável o94

objeto da discussão, e parabenizou todos os colegas pelo desempenho; pontuou, que lhe95

chamou a atenção, a carteira de usuários, que tem cerca de 62% de usuários com idade96

superior a 59 anos, deve-se ter uma atenção muito criteriosa e cuidadosa, por se tratar de um97

fundo de natureza fechada e um fundo que não objetiva o lucro por si só; concluiu,98

informando que era somente isso que tinha a colaborar com o colegas e continuaria à99

disposição. Sem registro de agendamento prévio para a próxima reunião e, como nada mais100

foi dito; a Presidente deu por encerrada a sessão, agradecendo a participação dos membros101

presentes. ASSINATURAS: Presidente do CONGE: Sandra Maria Olimpio Machado;102

Conselheiros: Antônio Marconi Lemos da Silva (representante da CGE), Maria Aparecida103

Gomes R. Façanha (representante da Secretaria da Saúde), José Olavo Peixoto Filho, José104

Helano Maia (vice-presidente do CONGE), Patrícia Emília Gomes e José Joaquim de Lima105

Vale.106


